

# Rester proche – penser monde

*Pour le secteur CËTN-Migration, le Séminaire œcuménique d'automne aura été un moment spécialement intense en 2019. Un autre dossier nous a occupés tout au long de l'année sous rapport, celui de la fusion de l'EPER et de PPP. Le service Migration a en outre accompagné de près, et de façon critique, la mise en œuvre de la restructuration du domaine de l'asile dans le canton de Berne. Enfin, le service CËTN a rédigé une prise de position relative au message du Département fédéral des affaires étrangères sur la coopération internationale.*

 **Heinz Bichsel**  
responsable du secteur CËTN-Migration

## **Eglise.Pouvoir.Politique.**

«Lorsque je me suis préparée pour le séminaire, je n'ai pas dû réfléchir à deux fois pour savoir quelle partie de l'Eglise me parle le plus. Ce sont ses activités, en Suisse et à l'étranger, que l'on désigne par le terme de travail social et humanitaire ou, en langue religieuse, d'amour du prochain. Ces sujets sont bien représentés dans le programme de ce séminaire.» C'est par ces mots que Marina Carobbio Guscetti, alors présidente du Conseil national, a ouvert le séminaire œcuménique d'automne sur le thème «Eglise.Pouvoir.Politique.». Les quelque 180 personnes présentes ont pu constater que l'Eglise est nécessaire en politique lorsqu'il y a des questions brûlantes telles que la situation des réfugiés, la crise climatique ou la responsabilité des entreprises. A côté des événements organisés autour du populisme, de la situation au Cameroun et de l'acquisition de terres pour les Guarani en Argentine, le séminaire œcuménique d'automne fut un moment spécialement fort en 2019.

## **Que signifie la fusion de l'EPER et de PPP pour leurs partenaires en Suisse et dans le monde?**

Le débat sur la fusion annoncée de l'Entraide Protestante Suisse (EPER) et de Pain pour le prochain (PPP) nous a accompagnés en toile de fond tout au long de l'année. Une question a été soulevée aux niveaux les plus variés: qu'en sera-t-il, après cette fusion, des campagnes œcuméniques, du futur financement des œuvres d'entraide de l'Eglise et de la possibilité de travailler avec les organisations de la base et les partenaires

ecclésiastiques? En notre qualité de secteur des Eglises nationales, nous veillons à ce que cette fusion soit synonyme de progrès pour les personnes que nous souhaitons soutenir ici et ailleurs dans le monde ainsi que pour les relations entre les Eglises nationales et les œuvres.

## **Soutien du travail CËTN-Migration en paroisse**

La nouvelle édition, actualisée et augmentée, du manuel «Activités CËTN dans les domaines Terre Nouvelle et de la migration» s'adresse aux délégués Terre Nouvelle en paroisse, aux personnes qui travaillent dans les commissions CËTN et à tous les autres intéressés. Les informations primordiales y sont regroupées de façon succincte. Nous espérons que cet ouvrage apportera un soutien dans le

travail pratique et servira d'argumentaire lorsque le travail d'CËTN dans le domaine de la migration est remis en question dans l'une ou l'autre paroisse.

## **Personnel du secteur CËTN-Migration**

L'étudiante en théologie Isabelle Knobel a soutenu le secteur CËTN-Migration dans le cadre d'un stage, de mars à décembre 2019. Son travail s'est concentré essentiellement sur la communication autour de l'initiative Communauté bleue. Nous la remercions pour son précieux engagement.

————— *Suite à la page 48* —————

Jachuká Reté à la manifestation pour l'acquisition de terres pour les Guarani.



## **CËTN-Migration**

### **Responsables du secteur**

Heinz Bichsel  
Carsten Schmidt (suppléant)

### **Service Œcuménisme, mission et coopération au développement (CËTN)**

Heinz Bichsel (responsable)  
Viviane Amacker,  
Heidi von Känel, Lisa Krebs,  
Susanne Schneeberger Geisler

### **Service Migration**

Carsten Schmidt (responsable)  
Peter Gerber, Sabine Jaggi,  
Selina Leu, Mathias Tanner

### **Animation régionale Mission 21**

Kevin Ischi

### **Terre nouvelle Jura**

Aline Gagnebin

### **Animation migration Jura**

Séverine Fertig